
上田市立第一中学校校長室だより

さんがい松 No,４ 令和２年８月２０日

今年の夏休みはわずか１１日間、本当にあっという間に終わってしまったと思います。

昨日より一番長い２学期が始まりました。天気予報では、まだまだ厳しい残暑を予想して

います。体調を整えながら、できるだけ早くいつもの学校生活のペースを取り戻し、充実

した２学期のスタートを切っていきたいと思います。１学期同様、新型コロナウイルス感

染に十分注意した上での学校運営を行っていきます。ご家庭には、引き続きご協力をいた

だくことが多いわけですが、よろしくお願いいたします。ご存じのように、２学期は松輝

祭や新人戦など、大切な行事・学習活動等が予定されています。全校でしっかり取り組ん

でいきたいと思います。

上田の七夕は８月とあって、校舎内にいくつかの七夕

飾りが登場しました。生徒たちが短冊に願いを書いて

くれました。部活動のこと、学習のこと、そして「早

く新型コロナウイルスが収まるように」と書いてくれ

た人もいました。みんなの願いがかないますように。

代替大会で一中生活躍！！
ご存じのように、中体連の大会は地区大会から

全国大会まですべて中止となり、特に３年生にと

って非常に厳しい状況でした。それに対して、県

をあげて検討がなされ、今回代替ではありますが、

上小大会を実施することができました。もちろん

例年とは比較することができませんが、３年生の

ために大会が実施できてよかったと思います。３

年生はいろいろな思いはあったとは思いますが、

本当にしっかり戦い、一中の部活動への取り組み

の姿を後輩たちに示してくれたと思います。３年 壮行会の様子】

生の皆さん、本当にお疲れ様でした。

１学期の「紡ぐ」より
多くの先生方が学級通信を出してくださり、そこに

載っている「紡ぐ」の日記を読ませてもらっています。

私はそれらを読んで感心したり、感動したり、学ぶこと

ができたり、本当に素晴らしい時間を過ごしています。

ほんの一部の人の「紡ぐ」を紹介します。

●今日は１学期を振り返りました。まだ１か月も経 【エントランスに飾られた中体連

たずに１学期が終わろうとしています。でも何か 代替大会への応援メッセージ】

月もいたかのように、この短い間でみんなと仲良

くなれました。なんか学校に行けるありがたみをすごく実感しました。学校の力っ

て、すごいんだなと思いました。 （２年生）

●今日部活がありました。部活で僕が初めてキャプテンとして活動しました。しかし

チーム内で指示を出したり判断するのが難しく、大変でした。こうしたことから、

先輩のありがたみを感じました。 （２年生）



７月２６日（金） １学期終業式の講話
令和２年度の１学期は、今までにない本当に大変な１学期でした。４・５月と臨時

休校が続き、分散登校のあと普通の学校生活が再開できたのは、６月になってからで

した。そしていつもの年なら、夏休みが半分過ぎた頃にやっと１学期が終了となりま

す。１学期を振り返ってみて、皆さん一人ひとりはどんなことを思いますか。部活動

は先日夏季大会に替わる上小大会が行われ、一中生がそれぞれの部で大いに活躍をし

ました。生徒会活動はいつもどおりの集会等ができない分、様々な工夫をしながら進

めてきてくれています。授業も２ヶ月遅れで始まったのですが、遅れを取り戻そうと、

多くの皆さんはしっかりと授業や課題に取り組んでくれていると思います。私は、困

難な時こそ、その人あるいはその学校の実力が試されるのだと思っています。その意

味で、一中生一人ひとりは、この大変な１学期をしっかり乗り越えてきてくれたと思

います。本当にお疲れ様でした。

１学期始業式において、私は全校の皆さんに次のお話をしました。江戸時代終わり

の学者である吉田松陰さんの言葉から、 「１ヶ月でできなかったら、２ヶ月で完成

させようと決めればいい。２ヶ月でできなかったら、１００日で達成させようと決め

ればいい。問題なのは、見通しが外れてしまったことよりも、途中で投げ出してしま

うことだ。」つもり、途中でうまくいかなくなっても、投げ出さずに再開すれば、そ

れも継続したことになるということです。とにかく大切なのは、途中であきらめずに

継続することです、というお話をしました。１学期、このようなことを少しでも意識

して過ごしてもらえたでしょうか。今年の夏休みは、本当に短いです。夏休みも、「あ

きらめない、投げ出さない」を意識して生活してもらえればうれしいです。

今回の新型コロナウイルスによる厳しい毎日の状況において、「健康」のありがた

さをつくづく感じますね。毎日普通に健康に生活できるということは、決して当たり

前のことでなく、「奇跡」なのだと思います。そしてその奇跡を、皆さんの家族や地

域の人たち、そして先生方が支えてくださっています。そのことに感謝できる夏休み

でありたいですね。

厳しい暑さの中でも、例年以上に感染症対策をしっかり行い、夏休み中に決して体

調を崩さないように十分注意しましょう。また夏になると、毎日のように交通事故や

水の事故が報道されています。特に水の事故は、先日千曲市の小学生が千曲川に流さ

れ、亡くなってしまいました。そういったことに絶対にあわないように、全校の皆さ

んが全員健康で、２学期初めにまた会うことができるようにしましょう。今年は、特

に強くこのことを願っています。１学期、本当にお疲れ様でした。

○●○●れんらく○●○●
（１）１学期も、一中生が様々な場面で活躍をして

くれました。その成果として、多くの賞状を

いただきました。学期末恒例となっています

が、８月５日（水）、校長室において、賞状

伝達を行いました。今回は、５０の団体と個

人に賞状を渡すことができました。新型コロ

ナウイルスの影響で、様々な大会やコンクー

ルが制限されている中で、本当によく頑張っ

たと思います。またこれを励みに、２学期に

一中生が活躍をしてほしいと思います。

（２）８月３０日（日）に予定されていた PTA作業
が中止となってしまいました。２学期の PTA 活動も、大きな影響や制約が出そう
ですが、活動が許される範囲内でまたたいへんお世話になると思います。よろしく

お願いいたします。


